

‘Vientos en contra’ prevé JP Morgan en México

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

JP Morgan bajó su estimado de crecimiento para México para el 2017 de 2.6 por ciento previsto hace un mes a 2.2 por ciento debido a los vientos en contra que el consumo interno enfrenta por el endurecimiento de la política monetaria y fiscal.

Y ante el recorte en las expectativas sobre la economía mexicana, el pronóstico para toda América Latina se ajustó a la baja a 2.1 por ciento desde el 2.2 por ciento previo.

En el reporte mensual de octubre del grupo financiero sobre la economía en la región, expone que en México la demanda doméstica permanece fuerte pero vientos en contra se aproximan con el riesgo de un huracán.

“Aún vemos en 2016 un crecimiento de 2.4 por ciento en el tercer trimestre del año pero el endurecimiento de la política monetaria y fiscal, así como la batalla en el sector de petróleo, nos llevan a recortar el estimado de crecimiento para 2017 a 2.2 por ciento desde 2.6 por ciento, todavía sin contabilizar el riesgo a la baja por las elecciones en Estados Unidos”, indica el informe.

El reporte explica que las variables que dependen del consumo podrían debilitarse el próximo año derivando en una moderación en el crecimiento del sector servicios. La manufactura se espera que compense la desaceleración en el crecimiento de ese sector, pero el endurecimiento fiscal y de política monetaria podrían tener consecuencias sobre la actividad del próximo año.

RECORTA FITCH

La calificadora Fitch redujo sus estimados de crecimiento del PIB para el país en este año y el próximo.

Para 2016 los bajó de 2.4 a dos por ciento y para el 2017 los redujo de 2.8 a 2.6 por ciento, ante el menor crecimiento de la economía nacional registrado en el segundo trimestre del año.

La firma indicó que espera que la economía se recupere de manera moderada durante 2017 y 2018, donde factores como el alza en el precio del petróleo, un tipo de cambio competitivo del peso frente al dólar y un impulso en la inversión por las reformas ayudarán al crecimiento, aunque un posible proteccionismo en EU podría afectar al país.

FOCOS

Continuidad.

Fitch estima que siga el ciclo alcista de las tasas de interés en el país para llegar a un nivel de 5.25 por ciento para finales de 2017.

Ventajas.

Algunos efectos colaterales de las reformas en el corto plazo se relacionan con los bajos precios en energía y las telecomunicaciones.

Reclamos.

El declive en la inversión como porcentaje del PIB es una de las principales razones detrás del menor potencial de crecimiento.